

# Vecinos de la Parte Alta denuncian baja de voltaje en sus viviendas por conexiones ilegales

Llevan siete días en penumbras y sin encender los aparatos para que no se les quemen. Se quejan de estar abandonados. Desde CGE dicen que «se ha identificado la presencia de personas ‘colgadas’ a la red eléctrica en los alrededores, lo que podría afectar la entrega del servicio con normalidad».



Por René Martínez Rojas

Cuando llueve, los vecinos del pasaje Diez en la Parte Alta de Coquimbo, en Avenida Los Changos, dicen que es prácticamente un calvario, pues quedan «aislados por no tener la calle pavimentada».

Y así han vivido estos últimos 20 años. Sin embargo, a las lluvias se les suma los cortes de luz justamente para esta época y lamentablemente hace una semana, el bajo voltaje, por lo que han tenido que vivir en penumbras para evitar que algún electrodoméstico se les quemara.

Sin embargo, varias han sido las personas que se han quejado de esta situación, cuenta Lucía Araya, que lleva más de 20 años viviendo en el lugar.

«Como hace tres años que la luz se corta, siempre para el invierno, pero ahora llevamos más de siete días con bajo voltaje, y en el caso mío no puedo usar la lavadora, no puedo usar ni un electrodoméstico. Incluso se me ha quemado una tele».

Reconoce que le da miedo, «porque en la noche se corta la luz y después vuelve, se corta y así estamos.

Por lo mismo, tenemos que estar con velas. Es una situación complicada. Hasta el momento no hemos tenido ninguna respuesta de la autoridad para solucionar el problema, ni de CGE ni del municipio. Yo he reclamado, pero solo hacen un seguimiento nomás».

Un dilema que persiste debido a la proliferación de conexiones ilegales en el sector, lo que sería la causa, aunque como advierte Tania, también vecina, «este lugar es tierra de nadie, un sitio abandonado».

Precisamente ayer una persona sufrió una descarga eléctrica en el lugar tras manipular corriente sin la seguridad correspondiente.

«Llegó carabineros y la ambulancia, así que después de este accidente creemos que sí o sí deberían tomar cartas en el asunto», esgrime.

## ■ SE APAGA TODO

Sin duda, un panorama que está provocando que los vecinos opten por cortar la luz para así proteger sus electrodomésticos.

«Prácticamente tenemos que usar ampolletas de 4 watt para iluminar, aunque sea algo por las noches, y los televisores no funcionan, porque además se va el wifi y a varios vecinos se les han quemado sus cosas: lavadoras, televisores y microondas. Hace más de una semana que no hemos podido llevar una vida normal, porque no podemos encender nada», advierte Tania.

Desean, más con el accidente, una solución, «pero el otro día vinieron, se subieron a un poste y se fueron. Desde entonces nadie se ha hecho cargo. ¿Sabe? Este sector es tierra de nadie, pues nadie viene y se hace cargo. Nuestros hijos ni siquiera han podido disfrutar sus vacaciones de invierno porque todo el día estamos prácticamente sin luz».

Lamenta que cuando lla-

Desde CGE señalaron que recibieron, durante la presente semana, «requerimientos por parte de vecinos de la Parte Alta de Coquimbo, los cuales han sido atendidos por personal técnico de la compañía, y en las visitas realizadas, se ha constatado el servicio normal del sector».

Sin embargo, advierten que, en estas visitas, «se ha identificado la presencia de personas ‘colgadas’ a la red eléctrica en los alrededores, lo que podría afectar en determinados horarios la entrega del servicio con normalidad de la zona. Cabe destacar que, al momento de llegar las brigadas al sector, el personal técnico ha recibido múltiples amenazas por parte de desconocidos, para ahuyentarlos del lugar, incluso utilizando armas como amenaza para ellos».

Por lo mismo, «como compañía condenamos el accionar de estas personas, que además impiden entregar un normal servicio eléctrico a nuestros clientes. Esta situación requiere coordinar un accionar en conjunto con las autoridades teniendo en cuenta las condiciones de peligro para la integridad tanto del personal como de los vecinos que presenta el sector. Estamos en contacto con las autoridades para poder atender esta situación donde se comete el delito de energía y realizar visitas en conjunto para normalizar la condición en el sector».

man para que les puedan solucionar el problema, solo les comentan que «habría una saturación por toda la gente que está colgada, que es de los campamentos cercanos, pero qué culpa tenemos no-

sotros. En las noches me paro afuera de mi casa y miro hacia el campamento que está todo iluminado, con unos tremendos focos y nosotros acá arriba con todo apagado...».